

LETTRE DU CERCLE DE SILENCE DE VERSAILLES

n° 107 - 10 octobre 2019

"A Calais, l'association SALAM , qui fête ses 10 ans, vient en aide tous les jours aux migrants, après les démantèlements quotidiens de la police !

" On pensait
Afghanistan
Irak
Ethiopie
Erythrée
Soudan

La réalité nous a réveillés
Brésil
Italie
Etats Unis
Et maintenant Grande-Bretagne

On en oublierait
Notre république française où
Démantèlements
Harcèlements

Démantèlements
Harcèlements
Démantèlements
Harcèlements

Conjugués au quotidien
Résumant tristement la politique de nos élus...

To be Brexit or not to be Brexit ,
L'HUMANITE ne fait pas partie des enjeux...

You Are est une association solidaire de l'université Paris 1 Panthéon-Sorbonne dont le but est d'aider les personnes sans-abri et exilé.e.s dans Paris par le biais de maraudes (distribution de repas chauds), collectes, cours de français et événements ponctuels solidaires. Nous organisons également des voyages volontaires à Calais, en partenariat avec l'association Utopia 56. <https://youaresorbonne.wixsite.com/you-are-sorbonne>

En 2018, **40.000 jeunes** sont entrés sur le territoire français et seuls **17.000** ont été reconnus Mineurs non accompagnés par les départements et placés auprès de l'Aide Sociale à l'Enfance, selon des chiffres de la cellule des Mineurs non accompagnés (MNA) du ministère de la Justice. Et le nombre de mineurs étrangers arrivant seuls en France ne cesse d'augmenter, avec de jeunes migrants principalement en provenance du Mali, de Guinée, de Côte d'Ivoire et d'Afghanistan.

Peu de créations de places d'hébergement

Peu de création de places d'hébergement cette année 2020. Le gouvernement prévoit EN BAISSÉ les dépenses de l'hébergement d'urgence. Il espère loger 86% des demandeurs d'asile en 2020 alors que 52% sont réellement hébergés en 2019..."

L'agence **FRONTEX** en charge du contrôle des frontières extérieures de l'UE veut pouvoir surveiller les réseaux sociaux utilisés par les migrants, réfugiés et leurs passeurs, mais également par "la société civile et les communautés de la diaspora" de leurs pays de destination, afin d'anticiper les "migrations irrégulières", qualifiées de "menace potentielle" !!!!!

Les Africains migrent moins que les autres vers l'Europe

Au Canada, ce sont les Nigériens qui demandent le plus l'asile. En Israël, les Erythréens. Mais en Europe, c'est différent. En Allemagne, France, Grèce, Espagne ou Suède, aucun pays africain ne figure dans les trois nationalités qui ont le plus demandé l'asile en 2018. En France, les Guinéens arrivent en quatrième position, après le trio des Afghans, Albanais et Géorgiens. En revanche, lorsqu'on s'arrête sur les quinze premières nationalités qui déposent un dossier dans l'Hexagone, sept sont africaines au rang desquelles figurent les Ivoiriens et les Soudanais, ce qui fait que le continent représente quatre demandeurs sur dix.

Chine, Roumanie, Inde, Pologne, Vietnam, Mexique, Syrie, Philippines... sont les pays qui ont le plus migré vers l'Europe selon les *Perspectives des migrations internationales 2019*.

Prochains Cercles : 10 octobre, 14 novembre et 12 décembre 2019

Charte du Cercle de silence Versailles

10 octobre 2019

Parce que nous avons décidé d'exprimer publiquement le traitement inhumain et dégradant fait aux familles et aux travailleurs migrants en situation irrégulière en France, un Cercle de Silence s'est créé rassemblant régulièrement, à Versailles, dans un espace public, des femmes et des hommes d'horizons et convictions divers.

Par notre participation au Cercle de Silence :

IL S'AGIT de porter l'attention sur les personnes étrangères et sans papiers venues en France pour vivre mieux ou pour sauver leur vie.

IL S'AGIT de rappeler que chacune a droit au respect et que les atteintes à la dignité de quelques-unes blessent tous les hommes dans leur humanité.

IL S'AGIT de manifester une inquiétude face aux conditions de détention auxquelles sont soumises ces personnes dans les centres de rétention administrative et de contribuer au travail mené par diverses associations qui sont au contact de ceux qui subissent la loi, qui la font ou la font appliquer.

IL S'AGIT de refuser que des hommes, des femmes, des enfants endurent des traitements dégradants du seul fait qu'ils n'ont pas de papiers en règle

IL S'AGIT d'affirmer qu'on ne peut approuver des dispositions (lois, décrets, circulaires, directives ...) qui brisent des vies humaines, détruisent des couples et des familles.

IL S'AGIT d'exprimer une espérance fondamentale en notre capacité à faire vivre des valeurs universelles.

Dans un environnement d'agitation et de bruit, le Cercle de Silence, action non violente, envoie un message humain et invite à la réflexion sur des questions concrètes.

Nous invitons donc, à Versailles, toutes les personnes de bonne volonté, croyantes ou incroyantes, à participer à ce Cercle de Silence, en référence à l'initiative des Franciscains de Toulouse.

Le cercle de silence de Versailles se tient le deuxième jeudi de chaque mois de 18h à 19h
Angle avenue de St Cloud - avenue de l'Europe à Versailles (Marché aux fleurs)

Site : <https://sites.google.com/site/cercladesilenceversailles>

Contact : cercladesilence.versailles@gmail.com

Le cercle de silence « Versailles » est composé de citoyen(ne)s dont certain(e)s sont membres : du Réseau franciscain Gubbio, des fraternités franciscaines séculières, du Réseau éducation sans frontières (RESF), du Service œcuménique d'entraide (CIMADE), du Mouvement contre le Racisme et pour l'Amitié entre les Peuples (MRAP), du Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement (CCFD Terre Solidaire), de la Pastorale des migrants des Yvelines, du GISTI (Groupe d'Information et de Soutien des Immigrés), de l'Église Protestante Unie, du Centre Huit, du Secours Catholique Versailles, du Collectif Étrangers Français en Yvelines (CEFY), du CELY (Croyants en Liberté Yvelines), de la Communauté de Vie Chrétienne (CVX) et de l'ACAT-France (Action des Chrétiens pour l'Abolition de la Torture).